

mente al claustro de profesores del mismo. Así lo acordó la Corporación.

Luego fué leída una moción de los señores Barea Molina, Gómez Jiménez y Quintero Cobo, redactada en los siguientes términos:

A la Excm. Diputación provincial: Las actuales guerras han traído a todas las naciones, y muy especialmente a las del continente europeo, enormes quebrantos y dificultades grandísimas para su desenvolvimiento social. El Gobierno de nuestra nación, con clarividencia y acierto plausibles, declaró firmemente, enérgicamente, desde el primer momento, la neutralidad de España en la asoladora contienda, y acudió y acude paternal y prontamente a solucionar las múltiples dificultades que nos acarrea tan excepcional situación.

Por todo ello, los diputados que suscriben proponen al a Corporación que su primer acuerdo, al reunirse, sea dirigir un mensaje al Gobierno de Su Majestad, adhiriéndose fervorosamente a su declarada neutralidad; felicitándole a la vez por la prudencia, tacto y viril energía empleada en sostenerla y en las medidas de gobierno adoptadas para hacer frente a las dificultades de orden interior surgidas.

Palacio de la Diputación a 13 de Octubre de 1914.

El señor Barea Molina, apoyó la moción, y la hizo suya el señor García Martínez, aprobándola la Corporación.

Seguidamente fué leída otra moción, en los mismos señores que la anterior, concebida en estos términos:

A la Excm. Diputación provincial: Por consejo y excitación del Gobierno de S. M., el Banco de España ha facilitado abundante numerario al comercio e industria de diversas poblaciones, necesitadas de ayuda para salvar las angustias económicas, que como temidas salpicaduras de la guerra europea han alcanzado a nuestra nación. Esta conducta de nuestro primer establecimiento de crédito es digna de todo elogio, que efusivamente le prodigamos.

Pero es el caso que a la vez, en esta provincia por lo menos, el mismo Banco ha mermado los créditos que los agricultores venían disfrutando, y se ha negado a conceder nuevos préstamos a quienes ya los habían tenido y cumplido con toda escrupulosidad las obligaciones contraídas, poseyendo todos sólidas y sobradísimas garantías, haciendo esto sospechar que las concesiones que ha hecho a comerciantes e industriales lo han sido a costa y con menoscabo de las dedicadas a los agricultores, con lo que se ha venido a perjudicar notablemente a esta provincia, eminentemente agrícola.

De esto, los diputados que suscriben, en la representación que ostentan, protestan de la manera más solemne y enérgica, y proponen a la Corporación haga suya esta protesta y la eleve al Excmo. señor Ministro de Hacienda y Gobernador del Banco de España, interesándole que, lejos de amoninar sus auxilios a la agricultura, los amplíe en la medida que sus recursos y estatutos lo permitan, pues a ella también alcanzan muy principalmente los daños recibidos por la guerra; y en manera alguna puede olvidarse que la agricultura es la fuente y factor más importante de nuestra riqueza nacional.

Córdoba 8 de Octubre de 1914.

También defendió esta moción el señor Barea Molina.

El señor García Martínez, teniendo en cuenta la conveniencia de estudiar la moción, por encerrar una protesta contra una entidad de carácter oficial, propuso que quedase sobre la mesa por veinticuatro horas, y así lo acordó la asamblea.

Seguidamente se entró en el despacho del orden del día, tratándose del número de sesiones que con el carácter de ordinarias se hubiera de celebrar en el segundo período semestral. Se acordó que fuesen dos, en los días 13 y 14, comenzando a las cuatro de la tarde.

Después fué leída la memoria elevada por la Comisión provincial en cumplimiento del artículo 98 de la ley.

La elogió el señor García Martínez, proponiendo que por la notable labor que representaba se concediera un voto de gracias al secretario señor López y López.

Igual hizo el señor Moreno Rubio, y la Corporación aprobó la propuesta.

La Diputación sancionó luego los acuerdos de la Comisión adoptados en asuntos de la competencia de la Diputación desde el 4 de Mayo al 6 del actual.

También aprobó el presupuesto ordinario de la provincia para el próximo año de 1915, con informe del mismo, evacuado por la Comisión de Hacienda.

Después se trató del nombramiento de dos diputados para ocupar el cargo de vocales de la Comisión mixta de reclutamiento en el próximo año de 1915, y de otros dos para suplirles en ausencias, enfermedades e incompatibilidades, en cumplimiento del artículo 120 de la Ley de reemplazo.

Fueron nombrados vocales propietarios los señores Camacho Lozano y Gómez Jiménez y suplentes los señores Porras Castillo y Natera Junquera.

Los señores Camacho y Gómez Jiménez dieron las gracias por haber sido designados para los cargos expresados.

Por último fueron aprobados los asuntos siguientes: un expediente de jubilación del oficial de Contabilidad don Angel Bregante y Recio, otro del ujier de la Corporación Antonio Marín Serrano y un dictamen de la Comisión de Gobernación acerca de las Ordenanzas municipales de Hinojosa del Duque.

No habiendo más asuntos de que tratar, fué evantada la sesión.

TRIBUNALES

Resultado

En el juicio que, con intervención del jurado, se celebró ayer en la sala primera de esta Audiencia, cuya causa procedía del juzgado de esta capital y fué instruida contra Romualdo Rodríguez Barbarroja, por el delito de abusos deshonestos, el jurado dictó veredicto de inculpabilidad y el Tribunal de Derecho absolvió al procesado.

Juicios orales

En la sección segunda de esta Audiencia se celebrará hoy, en juicio oral y público, la vista de la causa seguida en el juzgado de Priego contra Agustín Nieto Pulido, por el delito de disparo.

Los señores Colinet y García Varo tienen a su cargo la defensa y representación del procesado.

En la misma sección se celebrará la vista de la causa procedente del juzgado de Posadas, instruida contra Antonio Gólvarez Bermejo, por el delito de estafa.

El letrado señor Molina Albadin y el procurador señor Austria tienen a su cargo la defensa y representación del procesado.

a batalla de Luque

No hay que alarmarse, señores; la batalla de Luque, que se consideraba inevitable e inminente hace veinticuatro horas, no se dará ya. Este pueblo no toma parte en el vapuleo mundial. Así se ha acordado en *Junta de notables*, a la que han concurrido mil y pico de vecinos, contándose entre ellos más de veinte que saben leer y escribir, dicho sea en honor del profesorado de primera enseñanza y sin intentar ofender la modestia de estos mártires del deber que, en poco más de cuarenta años, han logrado éxito tan estupendo.

Tal acuerdo, que algún guason podrá tomar a *chunga*, tiene mucha más importancia de la que más de cuatro puedan concederle.

Nosotros no estábamos desprevénidos, por la sencilla razón de que aquí la guerra es endémica; no precisamente porque seamos fieros, sino porque, no teniendo mayores ocupaciones, pasamos el tiempo peleándonos y, estamos ya tan habituados a ello, que ni hacemos buenas digestiones ni dormimos con tranquilidad el día que no hay bronca.

Con este pueblo es tan pródiga la Providencia que, si no llueve del cielo el maná, llueven almendras y aceitunas y de todo lo que dá el tiempo, como lo prueba el hecho de estar abarrotadas de toda clase de frutas las casas de muchos vecinos que no poseen más tierra que la que por derecho propio haya de corresponderles en el cementerio. Y no hay que hacer juicios temerarios, pues aquí tenemos puesto de guardia civil y dicho se está que se hace absolutamente imposible toda adquisición ilícita.

Con lo dicho debería bastar para convencer al más incrédulo de que estamos capacitados para intervenir en la confagración europea; pero ello es nada comparado con lo que sigue. (Oído a la caja)

Aquí hay muchos hombres, pero muchos, que son capaces de comerse cien niños crudos, como aperitivo para engullirse luego la humanidad entera y que, si no lo hacen, no es por falta de valentía, sino por el temor de no tener luego a quien contarle la fazaña.

Si aquí se dijera «¡vamos a ellos!», con cuatro pescoceros y algún que otro tosoido fuerte, se irían a la cama, callandito y haciendo pucheros, todos esos chicos que están molestando a la vecindad con esos morterillos del 42 y otros juguetes por el estilo; pero no queremos intervenir porque no pueda decirse que abusamos de nuestra superioridad y... ¿por qué no decirlo? porque tenemos que a la violencia de nuestro empuje pueda descarrilarse el planeta, yendo a parar todos a los profundos infiernos, de cuyas posiciones saldría el enemigo a uña de caballo, temeroso del contagio de nuestras maldades.

Si, señor, se eriza el pelo al pensar lo que podría ocurrir si alguien nos obligara a salir de nuestra neutralidad. Y eso que, por miedo a que los lerruxistas puedan trasladarlo al extranjero, no decimos nada de un secretito que poseemos, cuya aplicación daría a lugar a que el Todopoderoso echara otros seis días de trabajo.

Por si acaso, yo le estoy pidiendo ya que, al formar los nuevos hombres, se empleen mejores barros, con el fin de que puedan diferenciarse algo de las bestias salvajes. De las mujeres no digo nada, porque creo que se suprimirán en vista de la jugarreta que nos hizo Eva; pero, como si ellas se empeñan no habrá más remedio que admitirlas, bueno será que se eliminen las feas, si es que se tira a que haya paz, porque hay que ver el infierno que mete una morenucha, chata, patilluda y de ojos verdes, cuando acaba de mirarse al espejo o cuando alguien le dice «¡olé las gatas con rumbo!»

Eloy Fernández.

LA BOLSA

Cotizaciones del día 13.

Efectos públicos españoles.—4 por 100 perpetuo interior, 72'75.—5 por 100 amortizable, 93'75.—Cédulas hipotecarias 4 por 100, 90'55.

Valores de sociedades nacionales.—Banco de España, 445'00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 000'00.—Banco Hipotecario, 000'00.—Banco Hispano-Americano, 00'00.—Banco Español de Crédito, 000'00.

Valores locales.—Sociedad Eléctrica de Casillas, 100.—Acciones de la Plaza de Toros, 1.500.

Cambios sobre el extranjero.—París a la vista, 000'00.—Londres a la vista, 26'00.

a feria de Zafrá

Con bastante más desanimación que en años anteriores, debido en gran parte a la falta de lluvia y a la crisis obrera que padecemos, empezó este importante mercado.

El número de cabezas de ganado, no obstante, ha llegado a unas 175.000, correspondiendo su mayor parte al ganado de cerda, que puede calcularse en unas 80.000 cabezas.

Se ha vendido a bien, no ocurriendo igual en el ganado mular y caballar, que se ha cotizado a bajos precios.

La enorme pérdida sufrida el año anterior por la Sociedad taurina ha hecho que en el presente las remembradas corridas de toros se hayan reducido a dos novilladas, en las que actuaron como matadores, en la primera Pacorro, Machaquito de Sevilla y Rodas, con ganado de Gregorio Campos, que resultó bueno, y en la segunda se lidió ganado de López Plata (casi manso todo) por Rosalito, Machaquito y Gallito de Zafrá.

Este último es hijo de esta ciudad; un muchacho valiente y decidido, que llegará a ser un buen matador de toros, si la suerte le favorece en algo, pues en dicha tarde fué calurosamente ovacionado por su arrojo y valentía, obteniendo la oreja de su primer toro, que mató de una soberbia estocada, entrando como se debe; no le falta más que práctica para poder figurar en primera fila entre los buenos novilleros.

Espectáculos ha habido de sobra para la época calamitosa que padecemos.

La notable compañía de ópera y zarzuela que dirige el notable bajo don Andrés López; la compañía de los conocidos acróbatas Borja; el domador de fieras Maleu; el Cine Vidéograph de la señora Más; varias compañías de variedades, entre ellas las notables parejas Alexandre y Bautista, dos simpáticas parejas de lo mejorcito en su género y otra infinidad de diversiones.

E. H. G.

DE SOCIEDAD

Se halla en Córdoba el abogado de Castro del Río don Rafael Riobó.

Están en Cádiz el escultor don Mariano Benlliure, el exsubsecretario de la Presidencia del Consejo don Natalio Rivas Santiago y el senador don Francisco Ruiz Frías.

En Cartagena ha contraído matrimonio la bella señorita Nina Muñoz Cobo Serrano, hija del general don Diego, con el banquero de Gibraltar don Hector Vade.

Les deseamos todo género de venturas.

MOVIMIENTO DE VIAJEROS

Hospedándose en los hoteles de esta capital se hallan los viajeros siguientes:

Hotel Suizo.—Don José J. Clano, don Antonio Llaeo, don Enrique de Mendoza, señora de Molini y sobrina, don José G. de Celis y don Joaquín Ibarugoitia y señora.

Hotel de Francia.—Kadi Mohamed Bengait, don José Barcia y señora, don Antonio Díaz Guzmán, don Sebastián Criado, don Cándido Egoscobal, don Fernando Cadenas y señora, don Mariano Amo y don Guillermo Solís y familia.

Hotel de España.—Señor Martín, Mr. Phylleps, don Agustín Veguilla, don Antonio Pagán, don Rafael Lara, don Guillermo Bas y don Antonio Jiménez.

Hotel de Oriente.—Señor Velarde, señor Martín Nadales, don Joaquín Rodríguez Jaén y don Ramón Aguilar.

Hotel de Simón.—Don José Torrico, don José López, don J. Campos, don José Sánchez, don Eugenio Riobó, hijo; don Enrique Cayla, don Serafín Blanco, don Pedro Rubio, don Joaquín Pérez, don Juan Potons y familia, don Manuel Jove, don Laureano Jiménez, don Manuel Larroña, don Antonio Beral y don Francisco Blázquez.

TEATRO CIRCO

Los campesinos

A pesar de lo desapacible del tiempo, anoche también concurrió numeroso público a este popular coliseo, donde la compañía del señor Suárez representó, en primer término, la zarzuela en un acto *La hija del guarda*.

Las señoritas Suárez (Cándida y Blanca) hicieron dos campesinas muy andaluzas y muy graciosas.

Los señores Alarín y Heredia no cesaron de producir la hilaridad con los chistes y las situaciones cómicas de la obra.

En la sección doble se representó, a petición del público, la astracanada en un acto y cuatro cuadros *La isla de los placeres*.

Como en las noches anteriores, la señorita Suárez (Cándida), consiguió muchos aplausos interpretando el papel de Blanca Siberiana.

Blanquita Suárez, la genial y simpática actriz, arrancó muchas palmas al auditorio en los cuéplés de la muñeca mecánica.

Las demás partes de la compañía cooperaron al éxito de la citada obra, sobresaliendo los señores Alarín, Cruz y Heredia.

Por último se reestrenó el juguete cómico-lírico en un acto, inspirado en el asunto de una obra francesa, con música del maestro Leo Fall, libro de Mihura y González, titulada *Los campesinos*.

Es una obrita agradable y en ella se distinguió Blanca Suárez, que hizo una galleguita muy salada.

Los señores Labrador, Rodríguez y Colina cumplieron su cometido con mucho acierto.

Asimismo caracterizaron fielmente sus papeles los señores Alarín, Ponseti, Cruz, Suárez, Heredia, Valázquez y Rodríguez, siendo todos muy aplaudidos.

Para esta noche está anunciada la representación de la zarzuela en un acto, de Muñoz Seca, música del maestro Calleja, titulada *Por pecerías* y en la sección doble la revista en un acto *Las musas latinas*, el estreno del monólogo escrito expresamente para Blanquita Suárez, titulado *El debut de la chica* y la zarzuela *La patria chica*.

Mañana será el beneficio de las señoritas Suárez, estrenándose la ópera *Eva*.

Los abonados tendrán reservadas sus localidades hasta las cinco de la tarde de mañana.

GACETILLAS

Notas cordobesas

Nuestro querido compañero de redacción don Ricardo de Montis y Romero ha publicado el segundo volumen de sus *Notas cordobesas*, las que con frase precisa fueron consideradas por don Manuel Enriquez Barrios, al aparecer el primer tomo de la obra, como una historia íntima de Córdoba.

Aunque Ricardo de Montis esté con nosotros, no por eso hemos de privarnos del gusto de elogiar sus méritos y su laboriosidad en la forma en que el público lo hace, que bien conocidos son sus antiguos prestigios como literato, poeta y periodista.

A hurtadillas del compañero querido y admirado trazamos estos renglones para decir que el segundo volumen de sus primorosas *Notas cordobesas* es tan admirable como el anterior, por la acertada hermandad de sentimientos y donosura que en él impera y, ante todo y sobre todo, por el íntimo conocimiento de Córdoba y el acendrado amor a Córdoba que domina en todas las páginas de la gratísima producción.

Con la detención que merece trataremos de las nuevas *Notas cordobesas*, por cuya publicación consignamos nuestra felicitación muy efusiva al querido compañero, convencidos de que estas segundas partes de su obra son buenas; tanto como las primeras.

Muley Haffid

Ayer por la mañana, según anunciamos, el exultán de Marruecos Muley Haffid, acompañado del Gobernador civil señor Maestre Vera y del alcalde señor Enriquez Barrios, visitó la Mezquita, la puerta del Puente, el Palacio episcopal y otros monumentos y paseó por las principales calles de la población.

Al salir de la Mezquita entregó quince monedas de oro, de veinte pesetas cada una, para que fuesen repartidas, como gratificación, entre los obreros de la Catedral, y dió otros cuatro análogos al jefe de la guardia municipal con destino al socorro de los pobres que había en aquellas inmediaciones.

Cuando iba a comer al Hotel Suizo entregó diez pesetas al conductor de un piano de manubrio que tocaba en la puerta de dicho hotel.

Muley Haffid estuvo anoche en el Teatro Circo y, próximamente a las once, se retiró a descansar.

Hoy, si el tiempo lo permite, visitará las ruinas de la Sierra.

Está encantado de nuestra ciudad y la Mezquita le ha producido una impresión extraordinaria.

El exultán esperará en Córdoba la llegada de su hermano Ab-el-Aziz, que se halla actualmente en Pau, y luego irá a Marmolejo.

Accidentes

Ayer fueron asistidas en la Casa de Socorro las siguientes personas:

Ana Guillén, de 56 años de edad, domiciliada en la calle de los Frailes, núm. 69, de lesiones en el pie izquierdo.

Y Encarnación Tarifa, de 36 años, que habita en el Campo de San Antón, sin número, de una contusión en el codo izquierdo.

¿Desea V. comer Aceites finos riquísimos? La Olivarrera los vende de sus Aclaradoras Grifo por cuenta del cosechero. Cister, 4. Se admiren representaciones y administraciones.

Se vende leche pura de cabra

El mercado de Córdoba

Precios corrientes en esta plaza, según el Boletín de cotización facilitado ayer por la Cámara oficial de Comercio e Industria:

Aceite añejo, a 107'92 pesetas los 100 kilos; trigo duro, de 22'98 a 23'47 pesetas el hectolitro; idem blando, a 23'47; cebada, a 11'27; habas coquinas, a 16'20; idem morunas, a 17'10; alpiste, a 32'43; garbanos tiernos, de 42'86 a 81'09; idem duros, de 27'01 a 63'06; algarrobas, a 16'20; escaña, a 9'90; harina candeal extra blando, a 44'05 los 100 kilos; idem idem corriente, a 41'85; idem idem 3.ª, a 34'25; idem idem 1.ª superior, a 41'30; idem idem 1.ª corriente, a 40'75; idem idem 3.ª, a 34'25; idem idem 4.ª, a 22'85; cabezuela candeal, a 15'65; salvado, a 15'85; hoja, 14'50; cabezuela de recio, a 13'35; salvado a 11'00; hoja, a 13'25.

¡Al fin la lluvia!

Ayer, a las cuatro de la tarde, próximamente, comenzó a llover sobre nuestra población, con escasez durante el resto del día y ya en gran abundancia por la noche.

¡Falta hacía en general y particularmente para la agricultura, de la que todos al fin y al cabo dependemos!

Bienvenida sea y que continúe hasta satisfacer las necesidades del campo.

Agresión a un beodo

A José Mejías León, que en estado de embriaguez se hallaba en la plaza de las Cañas, se le acercó un desconocido y le dió una bofetada, causándole una contusión en el labio superior, de la que fué asistido en la casa de socorro.

El valiente emprendió la fuga.

Oficio de ángeles

Ayer, a las cuatro y media de la tarde, se celebró en la iglesia parroquial de San Nicolás solemne oficio de ángeles por la niña Fuensanta López de la Manzanara y Aparicio.

Al acto asistió numeroso y distinguido duelo, el cual estaba presidido por el teniente de alcalde don Francisco Fernández de Mesa, don Jesús Bartolomé López de la Manzanara, don Juan Díaz Moreno, don Alfonso Camacho y don Angel Suárez Vernal.

Terminado el acto religioso, en el que ofició una lucida capilla vocal e instrumental, trasladóse la comitiva al cementerio de la Salud, donde recibieron sepultura los restos del nuevo ángel.

Renovamos a los señores de López de la Manzanara el testimonio de nuestro pesar por tan sensible pérdida.

En los andenes

Ayer, en el correo, marchó a Cádiz el valiente matador de novillos Alfonso Muñoz (Corchaito II) quien, como saben nuestros lectores, embarcará mañana en aquel puerto con rumbo a Caracas, a donde llegará el día 17 del próximo mes de Noviembre.

También marchó en igual tren el banderillero Alamares, que forma parte de la cuadrilla de Corchaito II.

A la estación acudieron a despedirles el íntimo de Alfonso Muñoz don Juan Herrera, los matadores de novillos Cepita, Serranito, Alvarito y Vicentillo, bastantes picadores y banderilleros y buen número de aficionados y amigos de ambos.

De todas veras les deseamos un feliz viaje tanto a la ida como al regreso.

Caballería extraviada

En el Asilo de Madre de Dios está depositado un mulo que, sin dueño conocido, encontró en la vía pública un guardia municipal.

La Caja de ahorros

El día 11 ingresaron en la Caja de ahorros 32.258 pesetas por 278 imposiciones, de las cuales eran nuevas 22, y se pagaron 23.261'87 pesetas a solicitud de 80 imponentes, 13 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

JARBURO de CALCIO

a 42 pesetas 100 kilos

CAPARRÓS Y C.ª - Coloniales

Exención

Ha sido declarada exenta del impuesto sobre los bienes de las personas jurídicas la institución benéfica fundada en Córdoba por doña María de los Dolores Hernández, Marquesa de Cabrñana del Monte.

Enfermo

Por los camilleros de la casa de socorro ha sido trasladado al hospital el enfermo pobre Justiniano Moreno Martínez, que se hallaba abandonado en la vía pública.

Bibliografía

La notable y bella escritora egabrese señorita María Luisa Boonen acaba de publicar una interesante obra literaria titulada *Páginas sueltas*.

Contiene el libro delectadas narraciones y pensamientos originales.

Agradecemos mucho a la señorita Boonen el ejemplar que nos ha remitido y ofrecemos tratar de *Páginas sueltas* con el detenimiento que merece.

Gran Cine

Anoche asistió a este pabellón numeroso público que presenció los notables trabajos realizados por la compañía de circo moderno que allí actúa, siendo todos los números muy aplaudidos y especialmente el ejercicio que ejecuta miss Lola en el alambre.

Travesuras

Los niños Miguel Pastor Arévalo y Cristóbal Palacios Sánchez han roto un cristal de una ventana de la casa número 1 de la calle de Valladares, negándose a abonar el daño causado.

El Monte de Piedad

El lunes próximo, día 19 del corriente, se efectuará en este establecimiento la subasta pú-

blica de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en las sucursales segunda y tercera durante el mes de Febrero último y que corresponde vender con arreglo a los estatutos de la casa.

El acto empezará a las diez de la mañana.

¿Se afeita V. sólo? ¿Lo afeita el barbero?

En ambos casos debe usted sustituir el uso de la brocha, nido de microbios, por la pulverización de «Loción Esperanza».

Es más higiénica, más breve y más económica.

Se da a prueba en la calle de Gondomar, números 9 y 11, barbería.

Caballerías sospechosas

La guardia civil del puesto de San Pedro, teniendo noticias de que en la casa número 120 de la calle de Agustín Moreno había caballerías de dudosa procedencia, se personó en el citado lugar, encontrando dos yeguas.

La dueña de la casa, Rosario Jiménez Aguilar, manifestó que se las habían dejado dos sujetos desconocidos, cuyo paradero ignoraba.

En su vista, las referidas caballerías fueron depositadas en el Asilo de Madre de Dios a la disposición del Juzgado de instrucción.

Infractores

La benemérita del Cerro Muriano ha denunciado ante el Juez del distrito de la derecha de esta capital a los vecinos de la misma Rafael García Fernández y Francisco Moya, por haber sido sorprendidos conduciendo un hurón y ocho redes en las inmediaciones del lugar de la Cruz.

El hurón y las redes fueron destruidos en el acto.

Avisos útiles

Una el estómago el Elixir Sáiz de Carlos

—4 o 5 gotas de Aceite Oriental dan al cabello el brillo del Esmalte y vuelven estos a su primitivo color (rubio, castaño o negro) si estuviesen canosos.

4 o 5 gotas de Agua Argentina quitan en pocos días las pecas, manchas, arrugas y paño del embarazo, dejando la cara blanca y aterciopelada.

De venta: Centro Técnico Industrial, Córdoba.

—Productos «Gadalu».—«Substitut de savon», «Poudre de Riz», «Dépilatoire». Todos de gran éxito. Venta en Córdoba, perfumería de Rafael Hoyo. Pedid prospectos.

—Aguas de Vacar.—Véase anuncio 4.ª plana.

—Los que padeceis aremillas, mal de piedra, reuma, cólicos nefríticos, ciática, neuralgias y gota, o sean los artríticos en general, es porque queréis. Tomad un frasco de «Piperazina Dr. Grau» y os convenceréis.

—La higiene y el planchado mecánico

Está plenamente demostrado que toda persona cuyos cuellos y puños son lavados y planchados por el sistema arriba indicado no padece de granulación en el cuello, lo cual es debido a la gran desinfección que se da a la ropa; además tiene la ventaja de no estropear nada y dejar los cuellos tan blancos y tan perfectos, que parecen nuevos.

Todas las personas que deseen disfrutar de las ventajas de este moderno sistema de lavado y planchado deben mandar sus cuellos y puños a la calle Gondomar, 3, Camisería Inglesa de José Fabra, quien tiene la exclusiva para esta plaza.

Los precios son los siguientes:

Lavado y planchado de un cuello, 10 céntimos.

Idem idem de un par de puños, 10 céntimos.

</

Ultimas noticias de la guerra

DE CUATRO DE LA TARDE A CINCO DE LA MADRUGADA
Madrid

Despachando con el Rey
El Presidente del Consejo estuvo esta mañana en el Palacio despachando con el Rey. Dato le dio cuenta de las últimas noticias de la guerra internacional.

Quiñones de León
Ha llegado Quiñones de León, agregado a la Embajada española en Francia. Mañana regresará a Burdeos.

La operación en Zinat
El Jefe del Gobierno ha dicho que no tiene noticias de que se trate de efectuar en Marruecos una operación sobre Zinat.

El día de Dato
Hoy, con motivo de celebrar su fiesta onomástica el Jefe del Gobierno, ha recibido innumerables felicitaciones, entre ellas las de las Reinas doña María Cristina y doña Victoria Eugenia y la de la Infanta doña Isabel.

El Rey le ha regalado una petaca de oro con iniciales de brillantes y un zafiro en el cierre. En el palacio de la Presidencia han visitado a Dato, entre otras personalidades, el general Azcárraga y el Cardenal Guisasaola.

El asedio de Prezemyl
El periódico «A B C» publica un telegrama de Londres diciendo que los rusos han levantado el asedio de Prezemyl.

Otra guerra
Un despacho de San Sebastián publicado en «El Imparcial» dice que en la frontera circula el rumor de que Inglaterra declarará la guerra a Holanda.

Los intereses de Córdoba
Se ha dispuesto que se efectúen por administración las obras de los trozos primero y segundo del kilómetro primero de la carretera de Puente Jentil a Herrera al kilómetro 17 de la de Casariche a Estepona, librándose quince mil pesetas para estos trabajos.

Análoga suma se ha librado para la reparación de cada una de las siguientes carreteras: de Monilla a Castro del Río, de Aguilar al Horcajo y de la Cuesta del Espino a Málaga.

Los ingenieros navales
Dícese que el Ministro de Marina prepara un decreto reorganizando el cuerpo de ingenieros navales.

Visitas a Dato
Esta tarde, en el Ministerio de Gracia y Justicia, Dato siguió recibiendo a numerosas personalidades que fueron a felicitarle.

Entre ellas figuró González Besada, con quien celebró una larga conferencia el Presidente del Consejo.

Medidas sanitarias
El Ministro de la Gobernación ha recibido un telegrama del Director general de Sanidad interesándole que las compañías ferroviarias adopten medidas de higiene en vista de la epidemia desarrollada en Portugal.

El Ministro se ha dirigido a las citadas compañías con tal objeto.

El conflicto de los panaderos
El Gobernador civil conferenció con los presidentes de las sociedades de patronos y obreros panaderos para tratar del conflicto pendiente entre aquellos.

La citada autoridad cree que se solucionará satisfactoriamente el asunto.

Consejo de ministros
El consejo de ministros anunciado para mañana se celebrará a las tres de la tarde, en el palacio de Gobernación.

En él se acordará la fecha de la reapertura de las Cortes.

Sánchez Guerra
El Ministro de la Gobernación fué esta mañana a Palacio para despachar con el Rey. Le informó de las medidas sanitarias adoptadas en la frontera de Portugal.

Un obsequio
Dato, con motivo de celebrar su fiesta onomástica, obsequió esta mañana con licores y habanos a los periodistas encargados de las informaciones de la Presidencia.

Los estafadores
El Fiscal de la Audiencia de Madrid, que fué a San Sebastián con motivo del asunto de las estafas descubiertas en la Corte, regresó esta mañana y acto seguido dirigió al Ministerio de Gracia y Justicia para conferenciar con Dato.

Le dijo que mañana se hará cargo del sumario instruido a consecuencia de tales estafas.

Conferencias
Los ministros de Estado y de Marina celebraron esta mañana una larga conferencia. Ambos guardaron reserva absoluta respecto a los asuntos de que trataran.

Los farmacéuticos
Una comisión de la Asamblea de farmacéuticos celebrada recientemente ha visitado a los ministros de Instrucción pública y Fomento para exponerles el propósito de crear una cooperativa con el objeto de dedicarse a la fabricación de productos químicos, y un laboratorio y biblioteca farmacéuticos.

Ugarte y Bergamín han ofrecido su cooperación para que se realicen tales proyectos.

El Centenario de Cervantes
El Director de Museos y Bibliotecas Rodríguez Marín ha visitado hoy al Jefe del Gobierno para tratar del Centenario de la muerte de Cervantes.

La Reina
La Reina doña Victoria continúa en perfecto estado.

Esta mañana la reconoció el doctor Recasens, quien dijo que aún no había síntomas de alumbramiento.

Sin embargo, ni la Reina ni el Rey han salido hoy de Palacio.

Firma de Gracia y Justicia

El Rey ha firmado hoy los siguientes decretos de Gracia y Justicia:
Nombrando canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Valladolid a don Francisco Cabañas.
Idem de la de Zaragoza a don Pedro Gómez Cárdenas.

Y concediendo el indulto a diez penados procedentes del presidio de Ceuta.

Provincias

Toros en Zaragoza
Con un lleno completo se celebró esta tarde, en la plaza de Zaragoza, la primera corrida de las fiestas del Pilar.

Salió a pedir la llave la artista de variedades Resurrección Quijano, siendo muy aplaudida. Lididáronse toros de la ganadería de don Felipe Salas, que resultaron buenos.

Gallo estuvo colosal en quites, con la muleta hizo faenas indescriptibles que le valieron delirantes ovaciones y dió estocadas soberbias. Se le concedieron tres orejas y el rabo de uno de sus toros.

Gallito chico rivalizó con su hermano en adornos y valentía. Cogió los pitones de las reses, volviéndose de espaldas ante ellas y pinchando quedó superiormente.

Los aragoneses quedaron entusiasmados de la labor de Rafael Gómez.

Los cadetes de infantería
Comunican de Toledo que hoy han sido trasladados al campamento de los Alijares los alumnos de la Academia de infantería, como medida preventiva a causa de haberse presentado algunos casos de escarlatina en dicha Academia.

A muchos cadetes les esperaban sus familias. En Castellón se asegura que el domingo último estuvo en aquella ciudad don Jaime de Borbón, procedente de Barcelona.

Dícese que comió con el Marqués de Cerralbo y Llorens y siguió el viaje a Valencia, donde embarcó para el extranjero.

Una sumisión
Personas que han llegado a Cádiz, procedentes de Larache, aseguran que se ha sometido a España Benylilali, jefe principal de las fuerzas del Raisuli.

Añaden que Benylilali pidió al general Fernández Silvestre que destituyera al Ermiki del cargo de Bajá de Alcazarquivir y que nuestras tropas abandonasen la última posición ocupada, a todo lo cual se negó Fernández Silvestre.

Fuga de soldados
Dicen de Algeciras que del cuartel donde se aloja el regimiento de Aragón se han fugado, abriendo un boquete en un muro, tres soldados, a los que se instruye sumaria por el delito de desertión.

La guardia civil practica indagaciones para capturarlos.

La Cierva
Comunican de Burgos que el exministro le Cierva visitó esta mañana los monumentos de dicha población.

Después fué a la Audiencia, donde informó, en unión de don Melquiades Alvarez.

A las 10'45 de la noche salieron para Madrid. Despidieron a la Cierva el Gobernador, el Alcalde y otras personalidades.

Extranjero

LA GUERRA INTERNACIONAL

Movilización en Portugal
El Presidente de la República portuguesa ha reunido a los jefes políticos, acordando los detalles de la movilización del ejército.

Hoy la anunciará el «Diario Oficial». Se ha dirigido una proclama al país la cual dice que Inglaterra ha pedido a Portugal cincuenta mil hombres.

Las primeras tropas que marcharán serán las de la guarnición de Lisboa.

Contribución de guerra
Dicen de Amberes que el general alemán Schimide ha publicado un bando imponiendo a dicha ciudad una contribución de guerra de veinticinco millones de libras esterlinas.

Condecoración
Uno de los primeros alemanes que entraron en Amberes fué el Príncipe Augusto, cuarto hijo del Kaiser.

Este le ha telegrafado felicitándole y concediéndole la Cruz de hierro.

Donativo espléndido
Participan de Sidney que la Federación australiana ha enviado al Gobierno belga un cheque de dos y medio millones de francos que le regala para las atenciones de la campaña.

El ejército alemán
Comunican de San Petersburgo que las enormes pérdidas sufridas por los alemanes les han obligado a suprimir todas las excepciones del servicio militar.

A causa de carecer de equipos se ha ordenado que se desnude a los muertos para utilizar sus uniformes.

Prisioneros
Han sido encerrados en un fuerte de Marsella doscientos prisioneros, alemanes y austriacos. Fueron detenidos en vapores que ostentaban los pabellones italiano y español.

Las operaciones en Francia
La comunicación oficial facilitada esta mañana en Burdeos dice que no hay nuevos informes detallados de las operaciones.

En el frente continúan librándose violentos ataques.

Nombramiento

Comunican de Londres que ha sido nombrado Lord Mayor Mr. Carlos Johnston.

Este es partidario de una guerra larga y ha declarado que antes de que se concierte la paz es necesario que se compensen a Inglaterra sus sacrificios de sangre y de dinero.

Un telegrama del Papa
El periódico «Le Petit Journal», de París, dice que el Papa ha telegrafado al Cardenal Amette expresándole la indignación que le ha producido el atentado de los alemanes contra la Catedral de la capital de Francia.

Un complot
Dicen de Casablanca que se ha descubierto un complot contra los franceses tramado por la colonia alemana.

Esta facilitaba armas y municiones a los marroquíes para que combataran contra Francia.

Hay varios detenidos; entre ellos figura el súbdito austriaco Braudt.

Todos serán sometidos a consejo de guerra.

La actitud del Canadá
Según cablegramas de Montreal en la sesión inaugural del Parlamento canadiense el Gobierno declaró que se halla dispuesto a sacrificar hasta el último hombre y el último dólar.

Evacuación del Epiro
Participan de Durazzo que Essad Pachá ha rogado al Gobierno autónomo que obligue a los griegos a evacuar el territorio de Epiro.

Los desmanes de los albaneses
El Gobierno montenegrino se ha quejado de los desmanes de los albaneses.

Estos han matado a veintinueve montenegrinos, han herido a diez y han incendiado varias casas en Dinowa y Peok.

Obreros en la guerra
El periódico alemán «Worwaerts» dice que ascienden a quinientos ochenta y nueve mil setecientos setenta y nueve los obreros alemanes de los sindicatos profesionales que están en el campo de batalla.

Entre ellos hay ciento treinta y un mil metalúrgicos y ciento veinte mil carpinteros.

Para los niños belgas
El periódico «Daily Telegraph», de Londres, ha iniciado una suscripción, en la que solo se admitirán cuotas de un chelín, para adquirir regalos con destino a los niños belgas.

Los Zeppelins
Un dirigible Zeppelin voló esta mañana sobre Ostende.

Los cañones de la flota inglesa le obligaron a huir. No llegó a arrojar bombas.

La flota rusa
Comunican de Constanza que se ha iniciado un movimiento en la flota rusa del Mar Negro.

Italianos contra Austria
El Gobernador de Trieste ha formado una lista de millares de italianos que están dispuestos a alistarse para pelear contra Austria.

Suscripción nacional
La suscripción nacional inglesa para las víctimas de la guerra asciende hoy a tres millones ciento cuarenta mil libras esterlinas.

Traslado del Gobierno belga
Telegrafan de Ostende que el Gobierno belga, excepto el Ministro de la Guerra, ha decidido trasladarse al Havre.

El Rey queda al frente del ejército. Dícese que esta medida del Gobierno obedece al deseo de asegurar su libertad de acción.

Las operaciones de los aliados
La comunicación oficial facilitada esta tarde en Burdeos dice lo siguiente:

El ala izquierda de los ejércitos aliados tomó la ofensiva en las regiones de Hachebrou y Behume contra la caballería enemiga.

Los alemanes atacaron la ciudad de Lille, que estaba defendida por un destacamento territorial, consiguiendo ocuparla.

Entre Arras y Albert realizamos importantes progresos.

En el centro avanzamos algo hacia Sonain. Entre Argonne y el Mosa, a la orilla derecha del Mosa y entre éste y Verdún también avanzamos.

En la región de Apreson ganamos terreno y rechazamos los ataques del enemigo.

En los Vosgos y la Alsacia no ocurre novedad.

En resumen: ayer obtuvimos ventajas notables en distintos puntos.

El Gobierno belga a Francia
Dicen de Burdeos que el Gobierno belga, no encontrando ya en su nación la libertad necesaria para el ejercicio de su autoridad, pidió hospitalidad a Francia y expresó el deseo de trasladarse al Havre.

El Gobierno francés contestóle que le recibiría con verdadero cariño y asegurándole la plenitud de sus derechos y el completo ejercicio de la autoridad y de los deberes del gobierno.

El Ministro de Marina francés ha marchado al Havre para recibir al Gobierno belga.

Manifiesto a los persas

Participan de Constantinopla que los sacerdotes jefes de jerarquía religiosa de la Turquía asiática han dirigido un manifiesto a los persas diciendo que ha llegado el momento de libertar a Persia del yugo ruso.

El jefe de la tribu de Kardaz ha atravesado la frontera rusa.

Una orden
El Gobierno belga ha ordenado que todos los hombres, desde quince años en adelante, se incorporen a filas.

Muerte de un Príncipe
A causa de las heridas que sufrió en uno de los últimos combates ha fallecido el Príncipe ruso Oleg.

Las fortificaciones alemanas
Los alemanes están conduciendo a su nación a todos los hombres jóvenes que hacen prisioneros en Francia para dedicarlos a los trabajos de las fortificaciones.

Destitución de un general
Participan de Roma que ha sido destituido el general alemán Von Kluck que dirigió la batalla del Marne.

La ofensiva austriaca
Asegúranse que la ofensiva de las tropas austriacas ha llegado a la línea de Rozadow (río San). Los austriacos ocupan las alturas y los desfiladeros de los Carpatos.

Los reclutas franceses
Se ha dispuesto que se incorporen a las fuerzas que están en el campo de batalla los reclutas franceses del año actual, pues ya han recibido la instrucción.

Príncipe curado
Comunican de Amsterdam que el Príncipe Joaquín, hijo del Kaiser, ha sido dado ya de alta, pues está curado de la herida que sufrió en el campo de batalla.

Inmediatamente volverá a incorporarse a su regimiento.

El oro de Alemania
Las reservas en oro del Banco alemán han tenido un aumento de cuarenta millones de marcos durante la primera decena del mes actual comparadas con las del mismo periodo del año último.

Consecuencias de la guerra
Muchos habitantes de la Galitzia han abandonado aquel terreno por temor a la epidemia reinante.

El estado mayor austriaco ha tenido que evacuar a Neumander, a causa también del desarrollo del cólera.

El sitio de Prezemyl
Según los últimos despachos de San Petersburgo las tropas rusas progresan en el sitio de Prezemyl.

La artillería destruye todas las defensas. Sin embargo los fuertes, casi derruidos, continúan resistiéndose heroicamente.

La guarnición de la plaza consta de treinta mil hombres.

El Cardenal Ferrata
Telegrafan de Roma que, con el ceremonial propio de estos actos, fué depositado en la basílica de San Pedro el cadáver del Cardenal Ferrata.

Hoy se han celebrado las solemnes exequias.

Político enfermo
Participan de Roma que el ilustre político Marqués de San Giuliano se halla en estado gravísimo.

Ha sido sacramentado.

El Secretario del Pontifice
Telegrafan de Roma que el cardenal Pierre Gaspari ha sido nombrado Secretario de Estado de la Santa Sede.

El Rey de Rumania
Telegrafan de Bucarest que esta mañana se efectuó, con solemnidad extraordinaria, la jurata ante el Parlamento del nuevo Rey Fernando de Rumania.

Este fué objeto de una acogida muy entusiasta.

Declaró que sabrá servir a su patria como buen rumano.

El pueblo le aclamó con extraordinario júbilo.

Abd-el-Aziz
Ha llegado a Pau el exsultán de Marruecos Abd-el-Aziz.

Sección Religiosa

Santo de hoy.—San Calixto, papa.—Mañana.—Santa Teresa de Jesús, virgen y fundadora, patrona de las Españas.

Jubileo circular.—Hoy y mañana en la iglesia de Santa Ana, costado por don Rafael Barrios, por sus difuntos.

Iglesia de San Agustín.—Solemnes cultos que los RR. PP. Dominicos, la Asociación del Rosario y otros fieles dedican en el presente mes de Octubre a la Santísima Virgen del Rosario.

Continúan los ejercicios del mes del Rosario, al toque de oraciones, con exposición de Su Divina Majestad, Rosario cantado y motetes.

Tanto la Misa de ocho como el ejercicio de la noche con el manifiesto, serán a intención de don José Carrillo Pérez y señora.

Santa Ana.—Hoy segundo día del solemnisísimo triduo con que las Comunidades de Padres y Madres Carmelitas Descalzas, en unión del excelentísimo Cabildo Catedral, la Venerable Comunidad de señores Curas párrocos y Ordenes religiosas de esta ciudad celebran en la iglesia de Santa Ana el tercer centenario de la beatificación de su Santa Madre Teresa de Jesús, pidiendo al Señor la paz europea, según las intenciones de nuestro santísimo Padre el Papa Benedicto XV.

Por la mañana, a las diez, Misa solemne con exposición, oficiada por el señor Prior de la Comunidad de Curas párrocos, Lic. D. José Molina Ruiz, y sermón a cargo del Dr. D. Francisco de P. Velasco Estepa, Rector de la parroquia de San Francisco.

Por la tarde, a las cinco, estación, rosario, letanía cantada, sermón a cargo del Dr. D. Juan Bautista Rubio, Rector del Salvador; ejercicios, reserva y bendición con el Santísimo, dada por el doctor don Francisco Muñoz Romero, Rector de San Pedro.

Las misas que se celebren el día 15 en la Iglesia del Cister, desde las siete y media en adelante, serán aplicadas en sufragio por las almas del señor don Antonio María Pérez de Castro y de su esposa la señora doña María de la Purificación Terroba y Naval (q. e. p. d.).

Sus desconsolados hijos y demás familia ruegan a las personas piadosas los encomienden a Dios y a la Santísima Virgen del Carmen.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Las misas que se digan hoy en la iglesia de los Dolores, desde las ocho y media a las diez, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el alma de la Ilma. Srta. D. Casilda Martel de Albornoz (q. e. p. d.).

Su aflijida hermana Fernanda ruega a sus amigos la encomienden a Dios Nuestro Señor.

XV aniversario.
Las misas que se celebren de nueve a once, el día 14 del corriente, en la iglesia de Capuchinos, serán aplicadas en sufragio por el alma de don Angel Vázquez y Rojas, que falleció el 14 de Octubre de 1899.

Su desconsolado padre, hermanos y demás parientes del finado suplican a sus amigos y personas piadosas lo encomienden a Dios en sus oraciones, por las que hay concedidas indulgencias.

Las misas que se celebren el día 16 en la parroquia de San Nicolás, desde las ocho en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma de la señora doña Dolores La Calle y Cantero (q. e. p. d.).

Primer aniversario.
Las misas que se celebren en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, el día 16 del corriente, desde las ocho en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el alma del señor don Vicente Paredes, que falleció el 16 de Octubre de 1913.

Su madre e hijo suplican a sus amigos una oración por su alma.

Otras noticias

El Cardenal Ferrata
Telegrafan de Roma que, con el ceremonial propio de estos actos, fué depositado en la basílica de San Pedro el cadáver del Cardenal Ferrata.

Hoy se han celebrado las solemnes exequias.

Político enfermo
Participan de Roma que el ilustre político Marqués de San Giuliano se halla en estado gravísimo.

Ha sido sacramentado.

El Secretario del Pontifice
Telegrafan de Roma que el cardenal Pierre Gaspari ha sido nombrado Secretario de Estado de la Santa Sede.

El Rey de Rumania
Telegrafan de Bucarest que esta mañana se efectuó, con solemnidad extraordinaria, la jurata ante el Parlamento del nuevo Rey Fernando de Rumania.

Este fué objeto de una acogida muy entusiasta.

Declaró que sabrá servir a su patria como buen rumano.

El pueblo le aclamó con extraordinario júbilo.

Abd-el-Aziz
Ha llegado a Pau el exsultán de Marruecos Abd-el-Aziz.

PERITOS AGRICOLAS

Preparación a cargo de D. Rosendo Alvarez, Militar, y don Julio Jiménez, Arquitecto.

CARRERA DE L'YES Profesor don Francisco Martínez Beltrán, abogado de este Ilustre Colegio. Se admiten internos. ACADEMIA POLITÉCNICA. Pompeyos, 11

CORDOBA

CUARTO ANIVERSARIO

EL ILLMO. SEÑOR DON DIEGO DE LEON Y MUÑOZ COBO MAESTRANTE DE LA REAL DE VALENCIA

FALLECIÓ EL DIA 14 DE OCTUBRE DE 1910 R. I. P. A.

Su desconsolada viuda e hijos ruegan a todas las personas piadosas se sirvan encomendarlo a Dios y a Nuestra Señora del Carmen. Las misas que se celebren el día 14 por los señores sacerdotes invitados al efecto y por cuantos gusten celebrarlas en la parroquia del Salvador, así como la exposición de S. D. M. en las Escuelas del Sagrado Corazón y cuantas misas se celebren en Villa del Río, serán aplicadas por su alma.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

LA ESPAÑA VALIENTE Y GONZALEZ

En este gran establecimiento se han recibido los géneros de novedad para la próxima temporada y un magnífico surtido en ABRIGOS-CAPAS de las mejores casas de confección.

Especialidad en géneros blancos de todas clases á precios baratísimos.

Precio fijo verdad

Claudio Marcelo y García Lovera

Aguas de Vacar

propiedad del

Conde de Torre-Arias

Especialistas para combatir las Anemias, Clorosis, Diabetes-sacarina, Gota Reumatismo, Infartos del Hígado y del Bazo, Dispepsia y otras enfermedades. El Depósito se ha trasladado a la calle de San Pablo, sin número, esquina a la plaza del Salvador, donde se vende a 0'30 céntimos la botella, sin caso; para pedidos por cajas en dicho punto o en la Administración calle del Píler, núm. 5.

La Estrella

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS

Domicilio social: Madrid, Espoz y Mina, núm. 6

Capital desembolsado 5.000.000 de pesetas

Seguros de incendios.—Seguros sobre la vida.—Seguros marítimos.—Seguros de paquetes por ferrocarril.

BANQUEROS: Banco de Gijón, Banco de Oviedo, Banco Hispano-Americano, Banco Español del Río de la Plata.

LA ESTRELLA tiene hecho el depósito prevenido por la Ley.

Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén

D. Antonio Conrotte. Oficinas: Alfaro, 28 y 30. Córdoba

Representantes en todas las capitales y pueblos importantes de España.

Accidentes del Trabajo

La Estrella trabaja este ramo a primas muy reducidas y respondiendo del riesgo de hornias

Delegado en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén

Don Antonio Conrotte, Alfaro 28 y 30.—Córdoba.

AGUAS DE VILLAHARTA

MANANTIAL DE SANTA ELISA

El más alcalino.

Indispensable para la Diabetes, Anemia y enfermedades del estómago.

Balneario y Gran Hotel Santa Elisa.

Temporadas oficiales: 15 de Abril al 15 de Junio, 1 de Septiembre al 31 de Octubre.

Estación de parada: Alhondiguilla (Villaviciosa).

Representante depositario: LUIS LOPEZ GUILLEN, Ocaña, 6.

La Cordobesa

ALMACÉN DE MADERAS

PLAZA DE COLON, 20

TELÉFONO 185

MANUEL RUIZ Y C.

CORDOBA

MADERAS EN EXISTENCIAS

Flandes rojo, pino tes y piazoso, álamo blanco, chopo del Norte en medianas y vollos, castaño, chapas de nogal, caoba y otras y molduras de todas clases.

Grandes existencias en pino del país para entivaciones de minas y construcciones y postes para líneas telegráficas y telefónicas.

Precios económicos

DIARIO DE CORDOBA

PERIODICO INDEPENDIENTE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL

Suscripción en Córdoba

Por un mes. Pesetas 2

Trimestre. Pesetas 5

Resto de España

Trimestre. Pesetas 6

Extranjero

Trimestre. Pesetas 10

Redacción, Administración e Imprenta

Conde de Cárdenas (antes Letrados) núm 18 y Garcia Lovera, 20

TELÉFONO 184

Extensas informaciones postales y telegráficas

CORRESPONSALES EN TODA LA PROVINCIA

Precios de anuncios: Primera plana, 1 peseta línea. - Segunda, 0'50. - Tercera, 0'25. - Cuarta, 0'10.

Representantes en Madrid, Barcelona, Sevilla y otras poblaciones de España y el Extranjero

Anuario de la América Latina

(Bailly-Bailliere - Riera)

Información general y señas de los que se dedican al Comercio de Importación y Exportación, Industria, Agricultura, Ganadería, Minería y Elemento Oficial en las Repúblicas: Argentina, Bolivia, Brasil, Costa-Rica, Colombia, Cuba, Chile, Dominicana, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Haití, Honduras, México, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, Uruguay, y Venezuela e Islas Filipinas y de Puerto Rico

Contiene los Aranceles de Aduanas de los países citados. En la presente edición van varios preciosos mapas geográficos y de comunicaciones de las principales repúblicas, impresos a varias tintas. Esta obra, que viene a fomentar el intercambio de productos entre Europa y la América Latina, responde a una necesidad sentida por todos los Importadores-Exportadores así del como del otro continente, y es, por tal motivo indispensable a todo comerciante.

Precio de venta en España: 20 ptas., franco de portes

"ANUARIOS BAILLY-BAILLIERE Y RIERA REUNIDOS"

Consejo de Ciento, 240.—BARCELONA (España) Telégrafo y Cable: "ANUARIOS"—Barcelona

Representante en Córdoba, D. Manuel de Viguera y Castrillón, plaza de Santa Catalina, número 3.

Guía del turista

en la Mezquita Catedral de Córdoba con plano, principales vistas y explicación completa. De venta, en los kioscos del Gran Capitán y domicilio del autor, calle José Rey, 18 duplicado; precio, una peseta. 10-8

Se arrienda desde el día un piso bajo, independiente; Muñoz Capilla, núm. 9; en la misma darán razón. 5-1

VENTA Ó ARRENDAMIENTO.—Por no poderla atender su dueño se hace de una fábrica de harinas en La Carlota movida á vapor, con amplia casa vivienda y graneros y cinco piedras francesas; también se hace arrendamiento de una casa situada en ésta en la plazuela de la Amagra, núm. 9 y 11, propia para establecimiento. Para verla y tratar, en la calle Avenida Canalejas, 8, dpdo. 10-1

VENTA.—Se hace de un malacote propio para noria. Para verlo y tratar en casa de la Sra. Condesa viuda de Hornachuelos, Pedro López, 13. 10-1

Almoneda.—Se realizan un tocador de nogal, palanganeros, mesa de cocina, ídem de estufa, cortinas de encaje, mantón negro de Manila y otros efectos de cocina; en la casa núm. 7 calle Góngora; horas de verlos, de 2 á 6 tarde. 5-1

Se arrienda por pisos, en una bonita finca de San Fernando, pago inmediato al Santuario de Nuestra Señora de Llanes. Darán razón, en la casa de la calle de Fernando Colón, núm 1 (antes Geniza). 5-1

Se arrienda piso bajo, Sánchez de Feria, 7. Darán razón en la misma. 9-3

Se arrienda la casa calle Mucho Trigo, número 3, propia para establecimiento. Darán razón, Ribera, 35. 7-2

Se vende ó arrienda. Por temporadas ó años, una casa de recreo amueblada, muy cómoda y agua abundante, en sitio sano y alegre, á cien pasos de la estación de Alcolea, lindando con la carretera general de Madrid, á 10 kilómetros de Córdoba. Para predo y condiciones, Café de la Perla. 138

JOSÉ ROLDÁN CAMPOS. Se dedica á construir pavimentos y zócalos de Asfalto para preservar las humedades en los almacenes de harinas y cereales. Montero, 37.—Córdoba. 30-11

Se arrienda la casa núm. 3 de la plaza del Pótro, con buenas y cómodas habitaciones y azoteas. Para tratar con su dueño, calle Emilio Castelar, 46, despachos de bebidas. 10-10

VENTA: de una bicicleta marca Durakopp, un bastón escopeta y una máquina de coser, de mano, Carnicerías, n.º 25. 5-4

Profesor de francés.—Sacerdote, práctico en la enseñanza, se ofrece á colaborar en la enseñanza, y para dar lecciones en su casa y á domicilio; también acepta su destino en algun colegio con indicación de tribución, Maese Luis, 17, principal. 5-3

TIERRAS

Se arriendan varias parcelas de tierra caliente, de los fanegas cada una, en el sitio conocido por la Loma de Vainicas, situada en el ruedo del Campo de la Verdad; teniendo su entrada dichas tierras por el camino que pasando por la casilla del telégrafo, del Campo de la Verdad conduce al Muri lo. Para tratar, con don Antonio Diéguez, calle del Relejo, núm. 66, dupdo. 15-11

Almoneda urgente.—Se venden dos cómodas, camas, lavabos, mesas, sillas, cuadros de galería, ropero, armarios, urna con imagen y otros objetos de casa. Se arrienda la casa Maese Luis, 17. 5-5

SE ARRIENDA desde el día un piso alto con seis habitaciones, cocina, etc., en la calle Conde Arenales, núm. 6. Para tratar, en casa de los Sres. Carbonell y Compañía, Angei de Saavedra, 13. 70

Se alquilan casas amuebladas de distinto tamaño, en sitio cerano y muy pintoresco de la sierra. En casa de don Esteban Gómez, plaza de Sagasta, establecimiento de ultramarinos, informarán. 10-9

Arrendamiento.—Se hace desde el día de las tierras de Soto Alto de Torres Cabrera. Razón, Avenida de Cervantes, número 10. 20 19

Se necesita una profesora de 1.ª enseñanza, para desempeñar una clase de párvulos. Razón, A. Amas, 28. 10-7

Antiquidades.—Se venden un contador de época, compuesto de cinco caones y dos gabetas con in-rta-ciones de hueso. Sánchez de Feria, núm. 19. 5 2

Angel Herrera

Ambrosio Morales, n.º 1.—Córdoba. Agencia de transportes y reclamaciones á los ferrocarriles, bajo la dirección, de D. Pedro Mendietta.

Almacén de salvados

Salvados finos y de hoja para pascos. Servicio á domicilio en cantidades de importancia. Manriques, 3 (junto á la central del Monte de Piedad).—Teléfono núm. 46. 6

Arrendamiento.—Por temporadas ó por años, se hace de la casa de la huerta "El Páriso", á tres kilómetros de la población, en la carretera de los Arenales. Para precio y condiciones, Pedro López, número 3. 7-5

A los industriales

Carbones grasos, antracitas, coque, bencinas y benzoles, de la Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya. Para precios y condiciones dirijanse al Agente Regional de la misma Sociedad para la venta de Superfosfatos, abonos compuestos y productos químicos. J.ª José Cane del Rosal, oficinas, A. Canalejas, 9, Almacenes, Las Margaritas.

Los héroes y las maravillas del mundo, 8 tomos; Año cristiano, por P. Juan Cri-tóbal, 5 tomos; Visjes de Enrique V.anton al país de las maravillas, 4 id. Viajes pintorescos alrededor del mundo 7 tomos; El hombre feliz, 3 tomos; Obras completas de Mayne Reid, 4 tomos; Historia Universal de la Iglesia Católica, por R. I. R. H. ybacher, rom y aguardiente de Ovislla; todo de marcas acreditadas. Establecimiento de comestibles Alfonso XIII, número 24.

SE VENDE máquina de coser "Singer", ropero para caballero, mesa comedor y varias cosas más. Para verlo todo, de 10 á 5, Julio Burrell, núm. 1. 5-2

De ocasión por pocos días

Se realizan las existencias de embotellado con gran rebaja en los precios, 25 por 100 de economía de los corrientes, en anisados, Hores, coñac, vinos de Jerez y de Rioja, de la Compañía Vinícola de Bibao; jinebra, rom y aguardiente de Ovislla; todo de marcas acreditadas. Establecimiento de comestibles Alfonso XIII, número 24.

SE VENDEN palomos zurritos; darán razón, calle Alfayatas, 8. 5-4

Depósito de carne de cerdo

Al por mayor y menor y semillas

Pascual de Miguel

Lucano, 29, y sucursal Sánchez Peña, número 82, precios al público.

Aviso importante

Se ruega á las personas que adeuden alguna cantidad al repartidor de periódicos de Madrid, Pedro Montoro, se sirvan avisar á su viudita Dolores Rodríguez, que vive en la calle Isaac Peral, núm. 8, porque dicho individuo ha fallecido repentinamente, y dicha señora les vivirá agradecidos. 5-5

Amo de cría.—Desea colocarse en casa de los padres, con leche fresca, de 18 años. Razón, plaza de Moreno, núm. 6. 4-4

Se arrienda, por ausentarse su dueño, una casa con hermoso huerto, nueve habitaciones arboladas y cielos rasos, dos cocinas, pozo inagotable, buena cisterna y gallinero propio para cualquier industria; en precio módico. Para tratar con su dueño, en la misma casa calle San Antonio, núm. 13 (barrio de San Agustín). 5-2

Almoneda urgente

Se hace de un estrado, estanterías, mesas, camas, mesa ministro y otros efectos de casa y mantas para caballos. Horas de ver es, todos los días de diez de la mañana á seis de la tarde; calle "Arde-nal González, 133, Puerta del Puente. 10

Desde el día se arriendan dos pisos altos independientes, en la finca de Cabriñana, á cinco kilómetros de esta capital, y uno también alto en la finca de los Velasco, pago de Linares; para precio y condiciones, San Fernando, número 37 duplicado. No se admiten enfermos contagiosos. 5-5

Aviso al público

Se construyen y re-auran toda clase de muebles, se barniza de muñquilla tanto en fino como en basto, y se hace toda clase de tapicería, lo mismo en colchadas como en todo lo p-rtene-n-te á este ramo. Se echan asientos de rejilla con prontitud y esmero á precios baratísimos. Calleja de Heredia número 14, plaza de San Nicolás de la Villa. 8-4

Se venden toda clase de materiales de construcción procedentes del d-rrido de la casa esquina á las calles de Claudio Marcelo y Diego León. 5-2

Curacion del Estrenimiento

POLVOS DE CASSIA RICHELET

Laxantes - Depurativos Refrescantes

Muy agradables al paladar. No producen colicos

Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en las turbaciones de la circulación, reumatismos, gota, afecciones del hígado, obesidad, etc.

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías

Laboratorio: L. RICHELET

Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)

Depositorio General para toda España: D. FRANCISCO LOYARTE

Calle S. Marcial, 33, esquina á San Ignacio de Loyola, 9, SAN SEBASTIAN

Precio: 3 Pesetas

FERNANDO GUIJO

Dentista

Gondomar sin núm. (donde está la fotografía)